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ДРУЖЕСТВЕННЫЙ 
ВИЗИТ ЗАВЕРШЕН

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

оншаевскии т

КО Л ХО ЗН И К
Орган Тоншаевского РК КПСС и районного Совета депутатов трудящихся Горьковской области

№  143 (4197)Г од издания 36-й СУББОТА, 1 ДЕКАБРЯ 1973 года Цена 2 коп.
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РЕШАЮЩЕМУ ГОД,У—УДА_РНЫЙ_ ФИНИШ!] 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА ВЫПОЛНЕНЫ

Развернув социалисти
ческое соревнование за 
досрочное выполнение 
плана решающего года 
пятилетки, коллектив це
ха деревообработки II и- 
жемского леспромхоза 
добился хороших показа
телей.

Сверх десятимесячного, 
плана выработано товар
ной продукции на' сумму 
58,4 тысячи рублей. З а  
это время план по произ
водительности труда вы

полнен на 103,6 процента, 
а От снижения себестои
мости получено экономии 
денежных средств 7417 
рублей.

В этом цехе за десять 
месяцев смена мастера 
Н . Д . Кислицыной выра
ботала сверхплановой 
продукции на 35 тысяч 
рублей, а смена мастера 
Г. А. Оботниной—на 28 
тысяч рублей.

Не снижаются темпы и 
в ноябре. Смена мастера

Н. Д . Кислицыной но
ябрьский график по вы
работке тары опережает 
на 73 кубометра, а смена 
Г. А. Оботниной— на 50 
кубометров.

Эти успехи достигнуты 
благодаря слаженной ра
боте всего коллектива 
цеха, уплотнению рабоче
го времени.

В цехе работает много 
передовиков производ
ства. Среди них рамщи-

Депи. (ТАСС). 29 ноября за
вершились переговоры Гене
рального секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева с Премьер- 
Министром Индирой Ганди.

Л. И. Брежнев и Индира Ган
ди обменялись мнениями по 
ряду международных проб
лем, представляющих обоюд
ный интерес для Советского 
Союза и Индии. Отмечалось, 
что международная обстанов
ка изменилась к лучшему в 
результате ряда важных кон
кретных инициатив, проявлен

ии Г. Г. Черных, А. В. Е 
Кузнецов, торцовщица = 
Е. Я. Махова, станочница Е 
Н. М. Юдинцева, помощ- Е 
ник станочника Л. И. Аст- § 
рачевекая и другие. |

Есть уверенность, что = 
коллектив деревообра- Е 
ботчиков успешно сира- = 
вится с выполнением при- -5 
нятых “социалистических § 
обязательств на 1973 год Е 
не только по объемным, Е 
но и технико- экономиче- = 
ским показателям. Е

В. СКОРОХОДОВ. I

ных Советским Союзом и дру
гими миролюбивыми государ
ствами. Высказывалось мнение 
о необходимости закрепить 
эти позитивные перемены. 
Л. И. Брежнев подчеркнул ту 
большую роль, которую игра
ет Индия на международной 
арене, в том числе в создании 
обстановки мира, взаимопони
мания и сотрудничества Азии.

Индира Ганди высоко оцени
ла миролюбивую политику Со
ветского Союза и тот вклад, 
который вносит советское го
сударство в обеспечение спра
ведливого прочного мира и 
международной безопасности.

Переговоры проходили в 
дружественной обстановке.

В тот же день в президент
ском Дворце в торжественной 
обстановке состоялось подпи
сание совместных советско-ин
дийских документов.

Совместную совётско- ин-^ 
дийскую декларацию подписа
ли Генеральный секретарь ЦК 
КПСС Л, И. Брежнев и Премь
ер-Министр республики Индии 
Индира Ганди.

Л, И. Брежнев и Индира Ган
ди подписали также соглаше
ние о дальнейшем развитии 
экономического и торгового 
сотрудничества.

В здании парламента респуб
лики Индии 29 ноября состоя
лось совместное заседание 
нижней и верхней палат— На
родной палаты и Совета шта
тов.

Бурными, продолжительны
ми аплодисментами члены пар
ламента и многочисленные го
сти приветствовали Генераль
ного секретаря ЦК КПСС, чле
на Президиума Верховного 
Совета СССР Л. И. Брежнева.

В заседании приняла учас
тие тепло встреченная члена
ми парламента Премьер- Ми
нистр Индии Индира Ганди.

Вице- президент республики 
Индии доктор Г. С. Патхак об
ратился к Л. И. Брежневу с 
приветственной речью.

С речью на заседании пар
ламента выступил Генеральный 
секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев, встреченный горя
чими аплодисментами.

Завершился официальный 
дружественный визит Гене
рального секретаря ЦК КПСС, 
члена Президиума Верховного 
Совета СССР Л. И. Брежнева 
в республику Индию.

30 ноября товарищ Л. И. 
Брежнев отбыл из Дели на 
Родину.

Широко развернулось 
социалистическое сорев
нование за досрочное вы
полнение заданий треть
его, решающего года ля* 
тилетки на нижнем скла
де Пижемского леспром
хоза. План десяти меся
цев выполнен успешно: 
товарной продукции вы
работано на 119 процен
тов к плану, реализация 
продукции составила 
111,7 процента, задание 
по раскряжевке хлыстов 
сделано на 106,6 процен
та.

В нашем коллективе

НАРАЩИВАЮТ ТЕМПЫ
трудится 101 ударник 
коммунистического тру
да, а 24 рабочих борются 
за это высокое звание.

Немалая заслуга в вы
полнении производст
венных показателей при
надлежит бригаде Л. Д . 
Ар ж агав о й, з а« им а юще й - 
ся выработкой экспорт
ных балансов и рудстой- 
ки, бригаде М. С . Соло
ницыной, которая выра
батывает древесную
стружку. На раскряжевке

хлыстов отлично трудятся 
смены В. А. Репина и 
Г. Л. Васенина, которые 
из месяца в месяц выпол
няют и перевыполняют 
свои производственные 
задания. Эти смены неод
нократно занимали пер
вые места в социалисти
ческом соревновании, за 
что премировались адми
нистрацией и рабочим ко
митетом леспромхоза де
нежными премиями. За 
хорошую работу занесе

ны на доску почета пред
приятия наши передови
ки— оператор челюстно
го погрузчика Г. Д . Ко
рякин, грузчик леса В. В. 
Самутин.

До конца года остают
ся считанные дни, поэто
му коллектив нижнего 
склада наращивает тем
пы работы, чтобы выпол
нить годовой план. Уве
ренность в свой успех у 
нас есть.

Н. БРАГИН,
секретарь 

парторганизации 
нижнего склада.
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СОВЕЩАНИЕ
27 ноября в управле

нии сел'ьского хозяйства 
состоялось совещание 
главных агрономов кол
хозов и совхозов района. 
Выступивший с информа
цией «О подготовке се
мян яровых зерновых .и 
зернобобовых культур к 
весеннему севу 1974 го
да» главный агроном уп
равления В. Н. Мараев 
подробно проанализи
ровал положение дел в 
каждом колхозе и совхо
зе. Ввиду крайне тяжело
го положения с наличием 
кондиционного семенно
го материала в большин
стве хозяйств района и 
невозможностью замены 
их в пределах района, аг
рономам предложено не
медленно приобрести их в 
южных районах области.

Далее В. И. Мараев ос
тановился на неудовлет
ворительном положении 
дел в районе с вывозкой 
минеральных удобре
ний в колхозы и совхозы 
со складов Шаху нс кого 
объединения «Сельхоз-

АГРОНОМОВ
техника». В выступлении 
было сказано, что ряд* 
колхозов и совхозов со
вершенно не возят мине
ральные удобрения и их 
руководители не думают 
о будущем урожае. В пер
вую очередь это касается 
руководителей совхозов 
«Прогресс» и «Пижем- 
ский» • (директора совхо
зов И. Д . Сластников и 
В. П. Поплаухин) и пред
седателей колхозов «Кра
сная нива» и имени 
Свердлова В. А  Овечкина 
и П. А. Трушкова.

Выступивший на сове
щании начальник район
ного управления сельско
го хозяйства В. И. Зубов 
обратил серьезное внима
ние, агрономов на состоя
ние семенных фондов и 
на заготовку минераль
ных удобрений под уро
жай 1974 года.

Совещание прошло при 
высокой активности при
сутствующих, в деловой 
и серьезной обстановке.

В. НИКОЛАЕВ.

Семинар
пропагандистов

29 ноября в РК К П С С  
состоялся семинар пропа
гандистов школ основ 
марксизма - ленинизма, 
руководителей теорети- 
ских семинаров, кружков 
комсомольского просве
щения.

Присутствующим были 
предложены три лекции. 
«За справедливый, демо
кратический мир, за безо
пасность народов и меж
дународное сотрудничест
во» — прочитал слуша
тель Горьковской ВПШ  
А. В. Саенков. Секретарь 
РК К П С С  В. С . Пестов 
выступил по теме «X X IV  
съезд К П С С  о повыше
нии авангардной роли 
коммунистов и их ответ
ственности за дело пар
тии».

«Научное управление 
ко м м у н истическ им с тр о - 
ительством. К П С С  — ру
ководящая сила строи
тельства коммунистиче
ского общества» — тема 
лекции, прочитанной слу
шателем Горьковской 
ВПШ  И. К- Григиным.

В. КУДРЯВЦЕВ.

Р Е З Е Р В Ы  
НА СЛУЖБУ
.Москва. (ТАСС). Колхозы и совхозы Российской Федерации дают больше половины производимых в стране молока и говядины. Животноводство в республике переводится на промышленную основу.Пути дальнейшего развития отрасли в свете решений X X IV  съезда партии и пленумов ЦК КПСС обсудило Всероссийское совещание передовиков животноводства, которое состоялось 28 ноября в Москве.Вступительным словом совещание открыл кандидат в члены Политбюро ЦК К П СС, Председатель Совета Министров Р С Ф С Р  М. С . Соломенцев. От имени Центрального Комитета К П СС, правительства Российской Федерации он поздравил участников совещания с присуждением республике Красного знамени ЦК К П СС, Совета Министров С С С Р , ВЦ СП С и ЦК ВЛКСМ . Этой награды республика удостоена как победитель Всесоюзного социалистического соревнования за увеличение производства и заготовок продуктов животноводства в зимний период 1972— 1973 годов.С огромным удовлетворением, сказал М. С . Соломен-

Ф Е Р М -
ПЯТИЛЕТКЕцев, я выполняю поручение Генерального секретаря ЦК КПСС товарища Л. И. Брежнева и передаю участникам совещания, всем работникам животноводства Российской Федерации горячие поздравления с присуждением республике Красного знамени.Красное знамя вручил представителям Российской Федерации заместитель Председателя Совета Министров С С С Р  3. Н. Нуриев.С речью на совещании вы ступил кандидат в члены Политбюро ЦК К П СС, Председатель Совета Министров РСФ СР М. С. Соломенцев.Принято обращение ко всем работникам сельского хозяйства Российской Федерации. В нем передовики животноводства республики призвали тружеников сел развернуть всенародную борьбу за увеличение производства й продажи государству мяса, молока, яиц, шерсти и других продуктов животноводства для полного удовлетворения все возрастающих потребностей трудящихся.Участники совещания с большим воодушевлением приняли письмо Центральному Комитету КПСС.
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Е  КОРРЕСПОНДЕНТОВ —  НЕЗА- Е 
= МЕНИМЫХ ПОМОЩНИКОВ Е 
= РЕДАКЦИИ, НАШЕЙ ОПОРЫ = 
Е  НА МЕСТАХ. |
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Профсоюзная группа объединяет сравнительно небольшой коллектив, но именно здесь, в бригаде, на участке решаются судьбы наших производственных планов, вопросы технического прогресса, дальнейшего роста производительности труда,' улучшения качества и снижения себестоимости продукции. Именно здесь, в повседневном труде, при благотворном влиянии коллектива происходит сложный процесс воспитания человека будущего.Профгруппорг Павел Федорович Втюрин привлекает к активному' участию в производственной и общественной жизни полеводов, механизаторов, животноводов Луговской бригады колхоза «Путь Ленина». Находясь непосредственно на производственном участке (в бригаде), Павел Федорович хорошо знает потребность и

РОДНАЯ БРИГАДА
утшшшшяшп АКТИ ВИ СТЫ  П Р О Ф С О Ю ЗА  .....и... mi..... .

Колхозу «Малокаменский» в 
текущем году уже несколько 
раз указывалось на плохую 
подготовку к зимне-стойлово
му периоду содержания ско
та.
/ 21 ноября в конторе колхо
за проходило заседание прав
ления, на которое были приг
лашены специалисты сельского 
хозяйства, бригадиры комплек
сных бригад. Главным на по
вестке дня был вопрос о ходе 
зимовки скота. На заседании 
отмечалось, что к началу зи
мовки не были отремонтиро
ваны животноводческие поме
щения, негде Стало разме
щать скот. Многие фермы бы
ли переполнены. Чтобы сох
ранить поголовье скота, нужно 
было срочно отремонтировать 
помещения.

Бригадиры С. В. Сморкалов, 
В. М. Петухов, Н. Т. Гагарина 
доложили правлению о состо
янии дел на животноводче
ских фермах в настоящее вре
мя.

Несмотря на то, что прошло 
уже более двух месяцев стой
лового периода, было вскрыто 
еще много недостатков. В 
Землешерской бригаде, на
пример, не застеклены рамы. 
Бригадир Павловской бригады 
В. М. Петухов просил оказать 
помощь в подборе кадров 
животноводов. Было сказано и 
о многих других недостатках.

Председатель колхоза А. Ф . 
Козырев доложил правлению, 
что в последнее время недо
статки устраняются, скот раз
мещен, отремонтированы по
лы, решен вопрос с кадрами. 
Но по-прежнему колхоз не 
может приобрести стекло, ко
торого нет как в торгующих 
организациях, так и в район
ном объединении «Сельхозтех
ника». А пока на фермах при
ходится применять пленку.

Правление колхоза решило; 
устранить в ближайшие дни 
все недостатки по подготовке 
к зимовке скота. Правильно 
это, но, надо сказать, что по
добное заседание следовало 
бы провести задолго до нача
ла стойлового периода.

Н. М ЕДВЕДЕВ.

С 1945 года Геннадий Алексеевич Завьялов работает на железнодорожном транспорте, последние 19 лет он машинист тепловоза станции Тоншаево.От него во многом зависит ритмичность работы всей станции Он составляет составы, загоняет пришедшие с грузом вагоны в тупик. ✓Коммунист Г. А . Завьялов —секретарь первичной партийной организации, его портрет находится в галерее Трудовой славы.

возможности коллектива, а поэтому он оказывает практическую помощь бригади- диру М. Ф. Сарафанниковой в осуществлении задач, стоящих перед коллективом.П. Ф. Втюрин совместно с М. Ф. Сарафанниковой вовлекают в соцсоревнование тружеников ферм и механизаторов. Они направляют творческие усилия участников соревнования на выполнение и перевыполнение норм выработки, на дальнейшее повышение производительности труда, на внедрение передовой технологии в полеводстве и животноводстве.Для увеличения производства картофеля в 1973» году решением правления
На днях в районном уз

ле связи проходила от
четно-выборная профсою
зная конференция. С от
четом о работе местного 
комитета профсоюза вы
ступила его председатель 
В. И. Евстропова.

— В текущем году,—ска
зала она,— коллектив ра
ботников районного узла 
связи добился определен
ных успехов. Широко раз
вернулось социалисти
ческое соревнование меж
ду отделениями связи, а 
также и работниками уз
ла связи. Мы соревнуемся 
с коллективом Шахун- 
кого узла связи.

Все почтовые работни
ки в текущем году оказы
вали помощь колхозам и 
совхозам в уборке уро
жая и заготовке кормов. 
Большое внимание мест- 

. ный комитет уделял 
культмассовой работе. 
Из 161 члена союза мно
гие работники лечились в 
санаториях, отдыхали в 
домах отдыха, некоторые 
из связистов побывали по 
туристическим путевкам 
в Г Д Р , в Ленинграде и 
других местах.

Начальник агентства 
«Союзпечать» Л. А. Ми
хеева, отметила хорошую 
работу по подписке на пе
риодические издания Пи
жемского, Шайганского и 
Ошминского отделений 
связи, также рассказа
ла о ходе подписки на

колхоза было создацо звено, возглавить которое было поручено П. Ф. Втюрину. Это доверие он оправдал с честью. Все агромероприятия по возделыванию картофеля он применил с большим искусством специалиста -механизатора. В соцсоревновании на посадке картофеля звену П. Ф. Втюрн- на было присуждено первое место по району. Вместе . с агрономом Н. М. Целищевой и под непосредственным ее руководством звено вырастило высокий урожай картофеля. С площади 60 гекта- . ров собрано по 237 центнеров клубней. А  на отдельном участке в 30 гектаров собран урожай по 287 центнеров.

Павел Федорович в беседе с секретарем парторганизации колхоза Н. М. Целищевой заявил: «Полученный урожай не предел. В будущем году примем все меры, чтобы получить урожай .картофеля по 300 центнеров с гектара».Профсоюзный активист П. Ф. Втюрин большое внимание уделяет повышению своего общеобразовательного уровня. В этом году он закончил сельскохозяйственный техникум. Ему присвоено звание младшего агронома. Располагая агротехническими знаниями, он настойчиво добивается создания благоприятных производственных условий для выполнения взятых социалистических обязательств.Партийная организация, правление и профком колхоза не сомневаются в успехах йоллектива бригады, где работает П. Ф. Втюрин.
Н. МИХАЛИЦЫН.
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БОЛЬШОЙ 
РАЗГОВОР 
О РАБОТЕ
1974 год. В премиях при
няли участие начальник 
Буреполомшого отделе
ния связи А. И. Левиц
кая, начальник Шайгин- 
ского отделения связи 
Н. С. Золотарева, Н. А. 
Трушкова, Н .И. Черны
шов, Н. М. Баранов и 
другие.

На собрании выступи
ла секретарь партийной 
организации районного 
узла связи В. И. Адушки
на. Она подробно остано
вилась на работе коллек
тива в 1973 году. Отмети
ла, что план доходов за 
девять месяцев текущего 
года выполнен на 99,2 
процента, план от допол
нительных услуг связи— 
на 104,3 процента. Хоро
ших результатов доби
лись Крутобережское, 
Большеломовское, Шер- 
стковокое, Малокамен-

ское, Ошмннское и Пи- 
жемское отделения связи. 
Победителями социали
стического соревнования 
за третий квартал вышли 
коллективы Пижемского 
и Большеломовекого от
делений связи. Переходя
щим вымпелом -награж
дена почтальон Пижем
ского отделения связи 
Т. М. Огаркова и работ
ница районного узла свя
зи Т. Д . Мочалова. За ус
пехи в работе А. П. Бе
резина, Л. И. Шубина, 
М. Г. Смертина, П. Н. 
Кудрявцева и В. К- Ахма
това были награждены 
Почетными грамотами.

Лучшие почтовые 'ра
ботники Н. И. Чернышов, 
В. И. Зубова, О. И. Ка- 
талова и многие другие 
были занесены на Доску 
почета районного узла 
связи.

В соревновании «Луч
ший по профессии» побе
дителями признаны А. И. 
Червоткина, Т. В. Ф.ирсто- 
ва, В. И. Евстропова, 
Р. И. Максимова, К. В. 
Томарова и другие.

34 работникам район
ного узла связи в теку
щем году было подтверж
дено звание Ударника 
коммун истин еекого труд а.

А. КОЧНЕВ.

П У Т
В годы Великой Отечествен

ной войны тысячи наших зем
ляков - тоншаевцев участвова
ли в жестоких сражениях с не
мецко-фашистскими захватчика 
ми. Многие из них после вой
ны вернулись в родные края и 
сразу же включились в борь
бу за подъем промышленно
сти и сельского хозяйства рай
она. Владимир Афанасьевич 
Окунев из села Ошминского 
по тяжелым дорогам минув
шей войны прошел большой 
боевой путь. Он пережил и 
горечь отступления и радость 
побед.

... Первая половина августа 
1941 года. В районе Старой 
Руссы идут упорные бои. Вой
ска 34 армии остановили про
тивника, перешли в контрна
ступление и к вечеру 14 авгу
ста продвинулись вперед кило
метров на 60, но этот успех 
развить не удалось. Против
ник подбросил резервы. Соот
ношение сил резко измени
лось. 34 армия вынуждена бы

ла отойти с боями на реку Ло- 
вать и закрепиться здесь на 
многие месяцы.

В составе 134 отдельного ин
женерно- саперного батальона 
активное участие в этих боях 
принимал рядовой В. А. Оку
нев. Здесь он получил первое 
боевое крещение, на себе ис
пытал жестокость и коварство 
врага и проникся чувством 
жгучей ненависти к немецко- 
фашистским захватчикам.

Продвигаясь вперед в бое
вых порядках наступающих ча
стей; саперы батальона успеш
но обеспечивали переправу 
через болота и водные пре
грады, освобождали дороги 
от вражеских мин. А когда на
чался отход наших войск, то 
пришлось минировать мосты и 
дороги, наводить понтонные 
переправы для отходящих ча
стей, строить дзоты и другие 
инженерные сооружения.

—У саперов особые усло
вия службы и при наступле
нии и при отступлении,— расе-' 
называет В. А. Окунев, — на-ТОНШАЕВСНИЙ КОЛХОЗНИК 2 1 декабря 1973 г.



ТРУДОМ И ЗНАНИЯМИ
•  РАССКАЖУ О ЧЕЛОВЕКЕ

Много хороших специ
алистов и замечательных 
людей живет в совхозе 
«Ошминск'ий». Всех не пе
речислишь. Это люди раз
ных профессий — живот
новоды, механизаторы, 
полеводы и другие рабо
чие, но всех их объединя
ет одно общее — любовь 
к родным местам, стрем
ление сделать .земли пло
дороднее, а свой край— 
богаче.

Влюблен в свой род
ной край шофер из дерев
ни Кузенер Николай Ива
нович Сысуев. Николаю 
Ивановичу скоро испол
нится 40 лет, но на вид ои 
гораздо моложе. Стаж ра
боты его немалый— более 
20 лет. И нужно отметить, 
что все эти годы прорабо
тал в одном совхозе, там, 
где родился и вырос.

Много специальностей 
приобрел он за это вре
мя. После семи классов 
Николай остался в кол
хозе, работал электриком. 
Последние восемь лет 
Н. И. Сысуев водит авто
машину. За эти годы в 
l ll l li ll l ll l lK ll ll l il l ll ll l ll l ll ll l ll l ll ll l l

О ГайдареВ январе 1974 года исполняется 70 лет со дня рождения любимого детского писателя, нашего земляка А . П. Гайдара. В связи с ! этой датой декабрь 1973 года объявляется месячником книг Гайдара. Нам известны такие замечательные его произведения как «Тимур и его команда», «Р . В. С .» , и др.Детская библиотека проведет цикл мероприятий, способствующих пропаганде творчества Гайдара. Будут проведены громкие чтения, обсуждения, читательские конференции лучших книг Гайдара и о Гайдаре. Вместе со школой (пионервожатыми и учителями) будут подготовлены и проведены Гайдаровские утренники. Пионерские отряды, носящие имя А . П. Гайдара продолжают вести работу по изуче- . нию жизни писателя. Снова будут организованы массовые просмотры диафильмов и кинофильмов по произведениям Гайдара.
Л. СОЛОНИЦЫ НА.

совершенстве овладел 
своей специальностью, 
получил пра)ва шофера 
первого класса.

Но такой уж характер 
у Николая Ивановича, 
что он не останавливает
ся на достигнутом, стре
мится узнать как можно 
больше. Поступив на за
очные курсы при Сормов- 

"ском автоклубе, получил 
специальность автомеха
ника. Некоторое время 
работал механиком, но 
потянуло его опять на

старую работу. И вот 
снова Н. И. Сысуев за ру
лем автомашины.

—Не могу не ездить, 
привык быть все в доро
ге, в движении,— говорит 
Николай Иванович.

16926 тонно - километ
ров наездил он за время 
полевых работ на своей 
автомашине ГАЗ-93 и при 
этом сэкономил немало 
горючего.

Едешь, бывало, с ним в 
кабине, и видишь, как 
внимательно вглядыва

ется шофер в дорогу, 
умело управляет рулем 
автомобиля. Ритмично 
работает мотор машины, 
не слышно постороннего 
шума, без труда машина 
поднимается в гору.

Всего этого шофер до
бился своим трудом. Ни
колай Иванович исполь
зует каждую свободную 
минуту, чтобы произвести 
техуход: где гайки подк
рутит, промоет машину, 
смажет узлы. В резуль
тате а1втомашина Н. И. 
Сысуева всегда находит
ся в рабочем состоянии.

Смотришь, как работает 
этот умелый водитель, и 
думаешь: побольше бы 
таких шоферов было в 
совхозе.

Николай Иванович 
серьезно относится ко 
всем поручениям, он не 
стоит в стороне от обще
ственной работы, для все
го находит время. Н. И. 
Сысуев является членом 
группы народного конт
роля совхоза, членом пер
вичной организации об
щества изобретателей и 
р а цион ал из атор о®.

Ю. КОРЖАВИН.

! R  конце 1934 года я поступил 
|  на работу в редакцию 
s Шахунской районной газеты 
|  л «Заря коммунизма». В то вре- 
I  мя Тоншаевского района еще 
|  не было. Его территория 
I  входила в состав Шахун- 
I  ского района. Помню: меня и 
|  еще одного сотрудника газе- 
|  ты редактор Н. И. Нагорный 
I  вызвал к себе/ Это было в 
I  последних числах декабря. 
|  Нам предстояло ехать в 
|  командировку: мне — в село 
|  Тоншаево, а моему коллеге— 
| в село Черное. Перед нами 
| была поставлена редактором 
|  одна и та Же задача— прове- 
! сти кустовые совещания раб- 
\ селькоров. Местом для сове- 
! щания в Тоншаеве был старый 
|  поповский дом. Явилось чело- 
|  век пять. Имена всех я не пом- 
|  ню, но хорошо припоминаю, 
I что среди них были А. М. Се- 
1 менов и Н. А. Обот'нин. По 
| неизвестным для меня причи- 
|  нам активный в то время сель- 
| кор П. Богданов не явился. 
|  Надо сказать, что одного из 
| самых первых тоншаевских 
j  селькоров коммуниста Алек- 
|  сандра Михайловича Семенова 
§ сейчас уже нет в живых. Он 
|  умер несколько лет тому на- 
I зад. На совещании (если мож- 
I но так назвать его) я провел 
| беседу на тему: «О чем и как 
| писать в газету». В это время 
| в Тоншаеве ходили слухи о 
г том, что в скором времени 
| будет образован Тоншаевский 
; район. И действительно, в Ha
il чале 1935 года он был создан. 
| В середине марта того же года 
I я получил перевод на работу 
| в только что образованную га- 
I зету «Тоншаевский колхозник». 
) В то время подготовленных 
\ газетных кадров на низах не 
\ было. Первый редактор Тон- 
( шаевской районной газеты Па- 
\ вел Григорьевич Шульпин 
| имел лишь четырехклассное 
I образование. Остальные сот- 
| рудники также имели очень 
I низкую общеобразовательную 
\ подготовку. Недостаток квали- 
I фицированных газетчиков, а 
f также сложность хозяйствен- 
! чо-политических задач того

Д О Р О Г И
пример, при прорыве оборо
ны и развитии успеха против
ник стремился, как правило, 
сосредоточить сильный огонь 
на\ саперах, которые хлопочут 
над уничтожением переправ. 
На них обрушивают прицель
ные бомбовые удары, по ним 
ведут артиллерийский и ору- 
жейно- пулеметный огонь. Пе
хота может окопаться, зарыть
ся в землю, а саперу опереть
ся буквально не на что. Вода 
— это тоже страшный враг. И 
дальше. Переправа отступаю
щих войск обеспечена, но враг 
стремится по этой же самой 
переправе перебраться на 
другой берег. Саперы обяза
ны снять переправу. Поэтому 
они уходят последними, ведя 
ожесточенные схватки с насе
дающим противником. Такова 
их служба. Это их обязан
ность, их священный долг. Вот 
в таких условиях нам, саперам, 
приходилось жить и воевать.

...Октябрь 1941 года. Про
тивник ведет наступление зна
чительными силами через Ржев

на Калинин. Советское коман
дование перегруппировывает в 
район Калинина войска с уча
стка фронта южнее озера 
Ильмень, в том числе и из-под 
Старой Руссы. Так В. А . Оку- 
нев в составе своего инже
нерно -саперного батальона 
оказался на новом направле
нии советско - германского 
фронта. В следствие пере
группировки войск все 
попытки врага пробиться че
рез Калинин на Рыбинск и 
Ярославль были сорваны. Со
ветские войска прочно закре
пились на рубеже Осташково 
— северная окраина Калинина, 
охватив с севера неприятель
скую группировку,_ действовав
шую на Московском направле
нии, и сковав здесь всю 9-ю 
немецко- фашистскую армию.

16 ноября 1941 года против
ник возобновил наступление 
на Москву. Вновь разгорелись 
ожесточенные. сражения. Соп
ротивление советских войск 

(Окончание на 4 стр.).

ВСПОМИНАЯ О ПРОШЛОМ
ИЗ ИСТОРИИ РАБСЕЛЬКО РОВСКО ГО  ДВИЖЕНИЯ

времени настоятельно требо
вали постоянной работы с раб
селькорами, привлечения в их 
ряды новых товарищей из чи
сла сельских активистов, луч
ших производственников прот 
мышяенных предприятий.
Проводились разные формы 
работы, начиная с районных 
слетов рабселькоров и кон
чая индивидуальными собе
седованиями. Следует сказать, 
что качество этой работы не 
всегда отвечало требованиям 
момента. Но как бы то ни бы
ло, а она приносила опреде
ленные положительные резуль
таты и прежде всего там, где 
селькоровское движение на
правлялось партийными орга
низациями. Приведу такой 
пример: в 30— 35 годах Щер- 
бажская партийная организа
ция (тогда —  партячейка) по 
праву считалась одной из са
мых сильных организаций рай
она. В ее состав входили ком
мунисты Александр Зиновье
вич Храмцов, Сергей Игнать
евич Пленкин, Иван Николае
вич Храмцов, Архип Иванович 
Тотмянин, Роман Александро
вич Бурков, Дмитрий Храмцов 
и другие. Все они держали с 
газетой постоянную связь и од
новременно учили молодежь, 
как нужно использовать три
буну газеты в целях успешного 
осуществления политики партии 
и правительства на селе. Не 
случайно, что из Щербажа ре
дакция получала больше сель
коровских писем, чем из дру

гих мест. Особенно активно 
работали комсомольцы избач 
Владимир Лаптев и молодой в 
то время учитель Виктор Семе
нович Плотников. Сотруднича
ли и другие товарищи, но моя 
память не сохранила имена. 
Ведь с тех пор прошло око
ло 40 лет. Какова же была те
матика выступлений щербаж- 
ских селькоров? Она была раз
ной. Шли добрые вести о хозяй
ственных успехах колхозов, о 
зажиточной и культурной жиз
ни колхозников, о выполнении 
плана мобилизации средств 
(такой план в то время давал
ся), разоблачались махинации 
кулаков и их прихвостней. И как 
знать, может быть, вражеский 
выстрел из засады в 1935 году 
в спину Александра Зиновье
вича Храмцова был ответом на 
его селькоровскую деятель
ность. В то время в разных 
местах страны иногда действи
тельно звучали выстрелы по 
селькорам-активистам. Памяти 
Александра Зиновьевича был 
посвящен экстренный выпуск 
газеты «Тоншаевский колхоз
ник».

Заботами о колхозных делах 
и делах промышленных пред
приятий, бытовых запросах 
тружеников деревни и рабочих 
поселков была проникнута 
селькоровская деятельность 
Геннадия Емельяновича Бура
кова, Антона Львовича Горохо
ва, Тимофеева, Григория Ильи
ча Зубова, Николая Шихова, 
Дмитрия Крашенинникова и 
многих других. Это были хо
рошие люди, глубоко преда
нные делу партии и советской
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власти. Геннадий Емельянович 
Бураков в то время работал 
председателем Кувербского 
сельсовета. В 1937 или 1938 
году он был делегатом сессии 
Верховного Совета Союза ССР 
и там избирался в состав ко
миссии законодательных пред
ложений. Григорий Ильич Зу
бов руководил колхозом в 
Большом Ломе. В годы Вели
кой Отечественной войны, бо
рясь с фашистскими захватчи
ками, пал смертью храбрых. 
Антон Львович Горохов— ком
мунист. Он также немало про
шагал по фронтовым дорогам. 
Сейчас он лейтенант в отстав
ке и живет в Тонкинском рай
оне, пенсионер., О судьбе дру
гих товарищей, перечисленных 
мною, в том числе и Геннадия 
Емельяновича Буракова, я, к 
сожалению, не располагаю 
сведениями. Итак, массовое 
развитие рабселькоровского 
движения относится к тому 
моменту, когда в нашем рай
оне была создана газета «Тон
шаевский колхозник». Рабочие 
и сельские корреспонденты 
сделали немалый вклад в 
практическое осуществление 
планов первых пятилеток. Этой 
задаче они подчиняли и лич
ный пример на своих рабочих 
местах и свое слово рабочих и 
сельских корреспондентов.

Своими воспоминаниями я, 
разумеется, не создал сколько- 
нибудь полной картинь! раб
селькоровских дел в довоен
ные годы, а смог лишь наве
сти отдельные штрихи. И это 
только потому, что у меня не 
оказалось подробных записей 
о славных делах рабселькоров 
нашего района. Эту оплош
ность я никогда не прощу себе.

И. СМИРНОВ.

Начало массового раб
селькоровского движе
ния в нашем районе от
носится к 1934— 1935 го
дам. Оно явилось за
кономерным следствием 
тех хозяйственно - поли
тических задач, которые 
ставила партия и прави
тельство в те времена 
перед всем советским 
народом. Рабочие и 
сельские корреспон
денты, как правило, жи
ли заботами партии об 
организационно - хозяй
ственном укреплении 
колхозов, наведении по
рядка в промышленных 
предприятиях, укрепле
нии низовых органов со
ветской власти и т. д.

К сожалению, у нас 
почти совсем нет доку
ментальных данных, ко
торые бы в полной ме
ре воссоздали картину 
развития рабселько
ровского движения в 
районе. В райархиве нет 
ничего, что говорило бы 
о деятельности рабочих 
и сельских корреспон
дентов в те годы. Не со
хранилась за довоенное 
время и подшивка рай
онной газеты «Тоншаев
ский колхозник».

На первый взгляд ка
жется, что получилось 
непоправимое, и прав
ду о рабселькоровском 
движении в районе ни
когда не узнают люди 
нашего времени. Но это 
не совсем так. У нас 
есть живые свидетели 
прошлого — участники 
многих дел того време
ни.

Сегодня в нашей га
зете делится своими 
воспоминаниями о пер- ,̂ 
вых, наиболее активных 
добровольцах район
ного печатного органа— 
газеты «Тоншаевский 
колхозник» — Смирнов 
И. В. В 1934 году он ра
ботал в шахунской рай
онной газете «Заря ком
мунизма», а с марта сле
дующего года до нача
ла Великой Отечествен
ной войны сотрудничал 
в нашей газете.

Мы отдаем должное 
автору этих воспомина
ний, но в то же время 
считаем, что он набро
сал лишь отдельные 
штрихи, коснулся самой 
незначительной части 
имен, фактов и собы
тий, связанных с раб
селькоровским движе

нием тех далеких дней. 
Автор говорит только о 
том, что сохранила его 
память. Других источни
ков, подобно дневникам 
или записным книжкам, 
у него не было.

А между тем разви
тию рабселькоровского 
движения 30-х годов мы 
придаем большое зна
чение. Ведь деятель
ность рабочих и сель
ских корреспондентов 
шла нога в ногу, рука об 
руку вместе с коммуни
стами и комсомольцами. 
Стало быть история 
рабселькоровского дви
жения приобретает зна
чительную обществен
ную значимость, боль
шой интерес. Она — эта 
славная история, должна 
быть достоянием моло
дого поколения наших 
дней. Но для этого надо 
прежде всего наиболее 
полнее восстановить 
прошлое.

А как это сделать? В 
решении этого вопроса, 
конечно, не обойтись 
без помощи тех, кто 
создавал колхозы, руко
водил ими, боролся за 
их организационное и 
хозяйственное укреп

ление, кто руководил 
партийными, советски
ми, комсомольскими и 
профсоюзными орга
низациями в довоен
ные годы. В числе доб
ровольных корреспон
дентов 30-х годов были 
учителя, избачи и другие 
активисты на местах. Мы 
обращаемся ко всем 
этим людям: давайте 
общими силами восста
новим правдивую исто
рию рабселькоровского 
движения в нашем рай
оне.

Пишите нам и дели
тесь своими впечатле
ниями об отдельных 
рабкорах и селькорах, 
описывайте их жизнен
ный путь, сообщайте о 
своей корреспондент
ской деятельности, если 
принимали в ней учас
тие, пишите о наиболее 
значимых общественных 
фактах и событиях в 
жизни того или иного 
рабселькора.
Письма направляйте по 

адресу: 606950, р. п. 
Тоншаево, ул. Централь
ная, дом 40, редакция га
зеты «Тоншаевский кол
хозник».

Итак, в добрый путь!1 декабря 1973 г. 3 ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК



ДЕЛА АГИТБРИГАДНЫЕ
f
\ С  1964 года на сцене 
J Оцшинского сельского 
\ клуба (сейчас сельский 
\ Дом культуры) выступа- 
J ет коллектив боевого 
* жанра --агитбригада. У  
{ нашей агитбригады са- 
t мой главной задачей яв- 
\ ляется — прославить че- 
\ ловека труда. Говорить 
J убедительно, взволно- 
\ ванно о новых трудовых 
J достижениях сельских 
; тружеников, агитировать 
\ их на досрочное выполне- 
\ ние пятилетнего плана, 
\ освещать ход соцсорев- 
{ но|вания невозможно, ес- 
J ли в агитбрнгадном пред- 
J ставлении не будут пока- 
j заны и прокомментирова- 
$ ны дела, поступки и биог- 
\ рафии конкретных людей. 
$ К сожалению, у нас нет 
J своих сценаристов, поэто- 
\ му используем материал, 
\ опубликованный в раз- 
{ личных изданиях, приспо- 
' сабливая его к нашим ус- 
5 ловиям и возможностям.

Выступления агитбрига
ды строим всегда на ме
стном материале, поэто
му и назвали сценарий 
«Сельским труженикам 
посвящается».

Вот несколько фраг
ментов из выступлений 
агитколлектива. Разы
грывается сценка «Выбор 
имени». Молодожены об
ращаются к членам агит
бригады с просьбой выб
рать имя новорожденно
му.- А участник агитбрига
ды, называя имя передо
вика совхоза и держа его 
портрет, рассказыва
ет, почему советует 
дать такое же имя. В дру
гой программе инсцени
ровалась сценка «Весе
лый почтальон тетя М а
ша» (играла экономист 
совхоза М. Казакова). Из 
полной сумки почтальона 
она вручала "поздрави

тельные.телеграммы луч
шим комбайнерам, шофе
рам, животноводам. А 
объемистая бандероль — 
мягкая подушка — была 
адресована тунеядцам, 
пьяницам, тем кто после 
пьянки не выходит на ра-

Культурна я жизнь

боту, а отсыпается дома 
по 2— 3 дня.

Наша агитбригада вы
ступает не только на сво
ей сцене и в отделениях 
совхоза, но и в других 
сельских клубах. В этом 
большая заслуга ее уча
стников. Давно и активно 
выступают на сценестар- 
шеклассникн м естной
школы Тамара Вшивце- 
ва, Коля Исупов, Таня

Пряникова, Галя Решет
никова.

Как руководитель агит
бригады, очень похвально 
хочу отозваться о моло
дых специалистах нашего 
села, тоже участниках 
агитбригады. Валя Миха- 
лицына работает патро
нажной сестрой и по сов
местительству в детском 
саде. В любое время дня 
и ночи идет на вызов к 
больному. Но у нее хва
тает времени и на уча
стие в художественной 
самодеятельности.

Римма Шишханова бы
ла активной участницей 
самодеятельности еще 
учась в школе. В 1970 
году она поступила учить
ся в Горьковское фарма
цевтическое училище, где 
тоже возглавляла культ
массовый ceKTOip. А окон
чив училище, Римма при-

ехала в родное село и 
снова пришла в агит
бригаду. Хорошо относят
ся , к своим агитбригад- 
ным обязанностям физ
рук школы Наталья Гри
банова, медсестра участ
ковой больницы Шура 
Жагарина. Дружно ста
ли принимать участие в 
концертйых номерах 
ученики 10 «а» класса
Володя Колесников, В а
лера Окунев, Володя С у 
слов, Юра Голигоро'в и 
Коля Смирнов из 9 клас
са.

Большую работу ведет 
на общественных нача
лах аккомпаниатор Юрий 
Флагов.

Все эти юноши и де
вушки своим трудом, вло
женным в подготовку но
меров, в какой-то мере 
способствуют выполне
нию производственных 
планов.

А. ГОЛИГОРОВА.

77 У
(Окончание.

Начало на 2-3 стр.|.
становилось все более органи
зованным и упорным. Прояв
ляя исключительный героизм, 
отстаивая каждую пядь род
ной ’ земли, они наносили вра
гу огромные потери.

6 декабря войска Западного 
фронта перешли в контрна
ступление в общем направле
нии на Клин. Одновременно 
перешли в наступление войска 
Калининского фронта. Прео
долевая упорное сопротивле
ние врага, они форсировали 
по льду Волгу, прорвали силь
ную оборону противника и, 
разгромив 6 немецких диви
зий, 16 декабря освободили 
Калинин — старинный русский 
город.

В этих боях а условиях су
ровой мнЪгоснежной зимы 
сапер В. А. Окунев вместе со

т и - д
своими боевыми друзьями 
обезвреживал мины, проделы
вал проходы в проволочных 
заграждениях, помогал нала
живать связь, создавая таким 
образом условия для успеш
ного продвижения советских 
войск.

Особенно памятны ему сра
жения в составе 3 Прибалтий
ского фронта, войска которо
го с 11 по 18 июля 1944 года 
очистили от противника во
сточный берег реки Великой в 
районе Пушкинских гор. К это
му времени В. А. Окунев был 
уже водителем спецмашины, 
на которой подвозил понтоны 
к реке в районе Пскова.

— Советские войска, сбив 
противника с основных рубе
жей обороны, — вспоминает 
ветеран войны,— овладели во
сточной частью Пскова. Не
смотря на обстрел, бомбежку
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и смертельную усталость са
перов, переправа была соору
жена в течение нескольких ча
сов, и наши войска в ночь на 
23 июля успешно форсировали 
реку, а к утру освободили 
Псков от гитлеровских захват
чиков.

В этих боях наш земляк от
личился, на его груди засвер
кала медаль «За отвагу». Но 
вскоре он был ранен. После 
лечения его направили в от
дельную танковую бригаду 1 
Прибалтийского фронта и наз
начили водителем топливоза
правщика.

На своей машине 6. А. Оку
нев днем и ночью подвозил 
горючее к танкам. Заправка 
производилась буквально в 
ходе боя. Много раз он попа
дал под бомбежки и артобст
релы. Были случаи, когда от 
осколков мин и снарядов ав-

Г и
томобиль выходил из строя. 
Пренебрегая опасностью, под 
острелом противника произ
водил необходимый ремонт и 
продолжал выполнять боевую 
задачу.

— Иначе нельзя, — закончил 
свой рассказ В. А. Окунев.— 
Танк без топлива, что конь на 
приколе.

Закончилась война. В янва
ре 1946 года вернулся он в 
свое родное село. Односель
чане избрали его председате
лем колхоза. В 1949 году пе
решел в Ошминскую МТС. 
Вначале был шофером, затем 
стал механиком. Последние 6 
лет работал завхозом Ошмин- 
ской сельской больницы, а с 
1970 года— на пенсии.

Г. ТЕПЛЯКОВ.ФИЛЬМЫ БУДУЩЕЙ НЕДЕЛИНовинки кино

Фильм «Мужчины» — 
это лирическая киноко
медия, относящаяся кчи^ 
с.ту тех, в которых 
а т м о с ф е р а  с о з 
дается с первых же ми
нут. Авторам фильма 
удалось передать особое 
ощущение празднично
сти, веселой и занима
тельной игры, правила 
которой воспринимают- 
ся зрителями сразу же 
легко и без всякого при
нуждения. Сюжет карти
ны вкратце сводится к 
следующему. Молодой 
таксист Арам влюблен в 
девушку по имени 'Кари

не. Его робость не толь
ко мешает им познако
миться, но создает, у де
вушки весьма невыгодное 
представление об этом 
скромном и честном пар
не. Друзья Арама— муд
рый и справедливый Ваз
ген, внушительный на 
вид, но чуткий и отзывчи
вый Саке, закоренелый 
холостяк Сузен решают
ся помочь Араму. Возни
кают планы, один фанта
стичнее другого, но ,все 
они кончаются пораже
нием.' Роли исполняют 
популярные комедийные 
киноактеры армянского 
кино.

В основу новой широ
коэкранной ленты «Зем
ля Санникова» положен 
известный научно- фанта
стический роман акаде
мика В. А. Обручева, где 
повествуется о фактах,до 
сих пор волнующих уче
ных своей неразгадан
ностью. Автор романа ос
новное внимание обра
щал на изложение науч
ной гипотезы, а сценари
сты на первый план выд
винули показ взаимоот- 
шений. людей, образы 
и подробности напряжен
ного приключенческого 
сюжета.' Главную роль 
путешественника и иссле
дователя Ильина испол

няет популярный актер 
Владислав Дворжецкий.

О борьбе молодого вра
ча с косностью и невеже
ством жителей глухого 
местечка, где царят же
стокие нравы и обычаи, 
повествует мексиканская 
лента «Испытание».

По многочисленным за
явкам кинозрителей вновь 
будут показаны фильм 
«Офицеры» производ
ства киностудии «Мос
фильм» и индийская цвет
ная двухсерийная кар
тина «Цветок и камень».

Н. ТАТАРИНОВ, 
директор киносети.
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Телевидение
Понедельник, 3 декабря

15.20— Кинопрограмма Цент
ральной студии документаль
ных фильмов. 16.00—  «По му
зеям и выставочным залам». 
16.30 —  «Н. Г. Чернышевский 
«Что делать?». 17.30 —  Для 
школьников. «Костер». 18.10— 
«Стране рапортует Латвийская 
ССР». 19.00— Цв. тел. Концерт- 
вальс. 19.30—  Премьера теле
визионного документального 
фильма «Здравствуй, старый, 
добрый друг!». 19.50—  «Сем
надцать мгновений весны». 
Телевизионный многосерий

ный художественный фильм. 
3-я серия. 21.00 — «Время». 
21.30 — «Страницы творчества 
писателя Б. Полевого». 22.15— 
Л. Бетховен — Соната № 21.
22.35 — Спортивный дневник.

Вторник, 4 декабря
9.45—  «Семнадцать мгнове

ний весны». Телевизионный 
многосерийный художествен
ный фильм. 1-я и 2-я серии. 
12.05 —  Цв. тел. «Узоры». 
12.35—  «Ваш сад». 15.30— «На
ука сегодня». 16.00— Концерт. 
16.30— «Страницы русской по
эзии». 17.30—  Для детей. «Ре
бятам о зверятах». 18,10—

Премьера телевизионного до
кументального фильма «Парус 
над морем». 18.20— «Человеки 
закон». 19.00— «Вечер роман
са». 19.30— «Завтра День Кон
ституции СССР». 19.40— «Сем
надцать мгновений весны». 4-я 
серия. 21.00— «Время». 21.30— 
Концерт мастеров искусств.

Кино
Вторник, 4 декабря

Тоншаевский ДК — «Мужчи
ны» в 18.00, 20.00.

Шайгинский ДК —  «Жизнь 
на грешной земле» в 18.00, 
20.00.

Кинотеатр «Нива» — «Иван 
Васильевич меняет профес
сию» в 20.00.

Ошминский ДК — «Решма и 
Шера» в 20.00.

Среда, 5 декабря
Тоншаевский ДК — «Иван 

Васильевич меняет профес
сию» в 18.00, «Офицеры» в
20. 00 .

Шайгинский ДК — «Решма и 
Шера» в 20.00.

Ломовской клуб — «День 
прозрения» в 20.00.

Ошминский ДК —  «Петр Ря- 
бинкин» в 20.00.

Заметки синоптика

Погода 
в декабре
В декабре в нашем районе 

погода определяется частыми и 
интенсивными вторжениями 
холодного арктического возду
ха с севера и северо-востока, 
температура воздуха понижа
ется на 6— 7 градусов и сос
тавляет около 11 градусов мо
роза. Переход к средней суточ: 
ной температуре воздуха про
исходит обычно 5— 15 декаб
ря, причем в отдельные годы 
ночные'морозы во второй по- 

! ловине декабря достигают 31 I — 12 градуса.
Каков же будет декабрь 

I 1973 года?
По расчетам Главного гид- I рометцентра СССР средняя ме

сячная температура воздуха 
I прогнозируется— 7, — 11 гра

дусов, то есть теплее обычного 
на 1— 2 градуса. Наиболее хо
лодная погода с температурой 

! воздуха ночью —  14, —  19 
| градусов, днем — 10, — 15 
j предполагается в т р е т ь -  
I ей пятидневке. Наиболее теп

лая погода с температурой 
воздуха ночью — 2,— 7 гра
дусов, днем около нуля 
ожидается в конце четвер
той п в пятой пятидневках. В 
остальное время предполагает
ся ночью— 1 2 ,— 17 градусов, 
днем— 5, — 10.

Месячное количество осад
ков ожидается от 40 до 60 
миллиметров, что больше нор
мы. В первой половине меся
ца снегопадов будет меньше. 
Во второй полшине— времена
ми мокрый снег, метель, воз
можен туман, гололед. Ветер 
преимущественно западный и 
юго-западный, в третьей и ше
стой пятидневках — северо-во
сточный 5— 10 метров в се
кунду.

В. ЛАПТЕВ
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